

Más de 2.400 detenidos:

# Venezuela en alerta por masivos arrestos tras la reelección de Maduro

María Corina Machado pidió a la comunidad internacional responsabilizar al chavismo por la represión y la UE dijo que no reconocerá la victoria del mandatario hasta que se entreguen pruebas.

FRANCE PRESSE

Edward Ocariz cocinaba su almuerzo en una barriada de Caracas cuando llegó la policía a su casa. “Usted se va con nosotros”, dijeron los agentes, mientras vecinos les gritaban “¡malditos!”. Es uno de los más de 2.400 detenidos tras la cuestionada reelección de Nicolás Maduro en Venezuela.

No había orden de captura. Se lo llevaron una semana después de la elección del 28 de julio, cuyos resultados desataron protestas en todo el país, reprimidas por las fuerzas del orden. El torbellino dejó 27 muertos y casi 200 heridos. Ocariz, de 53 años, vivía en Coche, barrio humilde en el oeste de la capital, donde denunciaba abusos de poder. Le imputaron delitos de “terrorismo, incitación al odio y escarnio en la vía pública”, y lo llevaron a una cárcel de máxima seguridad de Tocuyito, habitada junto a la de Tocarón para recluir a los detenidos. Ambos penales de máxima seguridad estuvieron por años bajo control de bandas criminales hasta que fueron ocupados por las fuerzas del orden en 2023.

“Gobierno de Maduro rompe cifras históricas de represión en Venezuela”, tuiteó ayer la ONG Programa Venezolano de Educación-Acción en Derechos Humanos, junto con un informe que detalla que, según cifras oficiales, 2.400 personas habían sido detenidas en el país entre el 29 de julio y el 13 de agosto; un promedio de 150 por día. Entre los arrestados hay más de 100 adolescentes, que también enfrentan cargos de terrorismo.

Maduro asegura que los detenidos fueron reclutados por la



LA MAYOR PARTE de los detenidos fueron arrestados en los días inmediatamente después de las elecciones.

## OPOSITOR CITADO MAÑANA

**La fiscalía de Venezuela citó para el lunes al candidato opositor Edmundo González Urrutia, sobre quien pesa una investigación penal, confirmó ayer el ente.**

oposición para imponer violencia en el país.

### Machado pide más presión internacional

En ese contexto, la líder anti-chavista María Corina Machado llamó ayer a la comunidad internacional a responsabilizar a Maduro de “la represión desatada” tras las elecciones.

En X, Machado reiteró que el abanderado de la Plataforma

Unitaria Democrática (PUD) —el mayor bloque opositor—, Edmundo González Urrutia, “es el presidente electo”, pese a que el Consejo Nacional Electoral (CNE) proclamó ganador a Maduro, lo que convalidó el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), ambas instituciones controladas por personas afines al chavismo.

En ese sentido, la exdiputada expresó que la comunidad internacional “debe reconocer” la “victoria” del opositor y “respon-

sabilizar a Maduro y a su régimen criminal por la represión desatada”. Horas más tarde, Machado convocó a una manifestación para este miércoles.

Poco después del mensaje de Machado, la Unión Europea (UE) manifestó que las autoridades de Caracas no han aportado la “evidencia pública necesaria” para declarar a Maduro presidente de Venezuela, por lo que le reconocerá como tal hasta tener resultados “completos y verificables independientemente” de las actas electorales.

La declaración va en el mismo sentido que ya había avanzado la víspera el alto representante de la UE para Asuntos Exteriores, Josep Borell, después de que el TSJ ratificase a Maduro como Presidente.